

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Infrastruktur- und Bauausschusses vom 23.09.2025

Öffentlicher Teil

TOP 3. Berichte

Frau Heuer erkundigt sich, ob mit der Baumaßnahme zur Sanierung der Trinkwasseranlage der Käthe-Kollwitz-Schule, Bauteil 5, wie geplant nach den Sommerferien begonnen wurde.

Herr Schröer antwortet, dass aus unterschiedlichen Gründen mit der Maßnahme noch nicht begonnen wurde und hofft, dass die Maßnahme 2026 begonnen werden kann.

Frau Heuer möchte wissen, ob die Maßnahme 2026 begonnen oder fertiggestellt wird.

Auf die Frage antwortet Herr Schröer, dass sie in 2026 begonnen und fertig gestellt werden soll.

Herr König hinterfragt, warum sich Brandschutzmaßnahmen wie z.B. am Theodor-Heuss-Gymnasium über 5 Jahre hinziehen können und bei anderen Projekten wie z.B. bei der Kita Prentzelstr. die Fertigstellungstermine nicht eingehalten werden können. Bei anderen Projekten wie z.B. der August-Hermann-Francke Schule und den Containern der Henry-van-de-Velde Schule sind die Fertigstellungstermine gar nicht erst eingetragen. Außerdem möchte er wissen, ob Projekte wie z.B. der Umbau des Museums, Grundschule Harkortschule, Grundschule Humpertstr., Schulzentrum Wehringhausen, Lüftungsanlage Kita Martin-Luther-Str. vergessen wurden, da sie in der Liste nicht aufgeführt sind.

Herr Ayan antwortet, dass aktuell 71 Statusberichte zu Maßnahmen vorhanden sind. Aus unterschiedlichsten Gründen seien Maßnahmen in der Liste nicht aufgeführt. Dies kann beispielsweise sein, wenn sie noch nicht begonnen oder entfallen sind.

Bei der Prentzelstr., der Henry-van-de-Velde Schule und der Goldbergschule kommt es aufgrund von Rügen in den Vergabeverfahren zu Verzögerungen.

Bei den Außenanlagen der Containeranlagen kam es zu zwei eklatanten Vorfällen, die zu Verzögerungen führten.

Herr König merkt nochmals an, dass die Projekte Schulzentrum Wehringhausen, Lüftungsanlage Kita Martin-Luther-Str., Harkortschule und Container Henry-van-de-Velde Schule fehlen.

Bezüglich des Fehlens der Harkortschule in der Liste verweist Herr Ayan auf den TOP 5.2. Mit der Maßnahme Lüftungsanlage Kita Martin-Luther-Str. sei zum jetzigen Zeitpunkt nicht begonnen worden.

Herr Meier wünscht eine Ergänzung der Liste um eine weitere Spalte „Nicht begonnener Maßnahmen.“

Herr Ayan teilt mit, dass die Erstellung der vorhandenen Liste bereits sehr aufwendig war.

Herr Keune weißt darauf hin, dass es sich bei der Liste nur um eine Übergangslösung bis zur Einführung der neuen Software handelt.

Herr Mechnick möchte wissen, ob es aufgrund von Brandschutzmängeln zu weiteren Schulschließungen wie z.B. bei der Cuno kommen kann.

Herr Keune antwortet, dass man frühzeitig hätte reagieren können, wenn die Mängel im Cuno Berufskolleg bekannt gewesen wären. Es gibt eine Menge Brandschutzmängel, aber nicht alle sind sicherheitsrelevant. Aufgrund des Alters der Gebäude, müssen Untersuchungen gemacht und Priorisierungen vorgenommen werden.

Herr Ayan teilt mit, dass aktuell verstärkt auf den Brandschutz geschaut wird und demnächst ein Brandschutzbeauftragter im Fachbereich Gebäudewirtschaft seinen Dienst aufnimmt.